
N i e d e r s c h r i f t 
über die öffentliche Sitzung des Schul-, Kultur- und 

Sportausschusses 
am Donnerstag, d. 23.03.2017 

in der Außenstelle der Elly-Heuss-Knapp-Schule, 
Riemenschneiderstraße 1, Neumünster 

 

Beginn: 18.01 Uhr        Ende: 20.33 Uhr 

Anwesend: 
 
Ratsfrau / Ratsherr 
Herr Bernd Delfs  
Frau Britta Einfeldt  
Frau Sighild Klamt  
Herr Thorsten Klimm  
Frau Sandra Weiß  
Frau Yvonne Zielke-Rieckmann  
Bürgerschaftsmitglieder 
Frau Wiebke Diehlmann  
Herr Gerrit Köhler  
Herr Stefan Preuhs  
Frau Rita Stein  
Frau Vanja Voigt  
Außerdem anwesend 
Herr Eggert Rohwer Kreissportverband 
Herr Jörg Leppin Schulleiter Elly-Heuss-Knapp-Schule 
Herr Andreas Bitzer Schulleiter Walther-Lehmkuhl-Schule 
Herr Martin Schiller (bis TOP 17) Schulleiter Vicelinschule 
Herr Olaf Hirt Schulleiter Theodor-Litt-Schule 
Herr Peter Uiselt Kreiselternbeirat Grund- u. Förder-

schulen/Gemeinschaftsschulen 
Frau Silke Blendziki Stellv. KEB Grundschulen und Förderzentren 
Herr Tim Posselt (bis TOP 15) Stellv. Schulleiter Timm-Kröger-Schule 
Herr Carsten Walter (ab TOP 6) Komm. Schulleiter Rudolf-Tonner-Schule 
Herr Andre Saltymakov ( bis TOP 12) Kreisschülersprecher 
Von der Verwaltung 
Herr Carsten Hillgruber Erster Stadtrat/Sachgebietsleiter III 
Frau Gabriele Bartelheimer Fachdienstleiterin Fachdienst 40 
Herr Claus-Peter Hillebrand Fachdienst 60.2 
Herr Berthold Heitker Fachdienst 60.2 
Herr Dr. Klaus Fahrner (bis TOP 19.2) Leiter Stadtbücherei 
Herr Jörg Hellberg (bis TOP 19.4) Fachdienst 03 
Frau Johanna Göb (bis TOP 17) Fachdienst 40.2 
Frau Agnes Trenka (bis TOP 17) Fachdienst 40.2 
Frau Christina Regner (bis TOP 11) Fachdienst 40.4 
Frau Claudia Lohkamp Fachdienst 40 - Bildungsplanung - 
Herr Thomas Wittje (bis TOP 12) Fachdienst 40.4 
Herr Mirko Nitschmann Fachdienst 40.1 
Frau Nicole Pietrzinski Fachdienst 40.1 - Protokollführerin - 
Herr Sönke Winter Fachdienst 40.1 
Frau Sabine Johannsen Personalrat 
Frau Sibylle Groth Dr. Hans-Hoch-Stiftung 
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Entschuldigt: 
Frau Ute Freund Kreisschulsportbeauftragte 
Frau Dorothea Jahner Seniorenbeauftragte 
Herr Jan Stargardt Schulrat 
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

   1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

   2. Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beraten-
den Tagesordnungspunkte 

   3. Genehmigung der Tagesordnung 

   4. Genehmigung der Niederschriften über die öffentlichen Sitzungen vom 
02.02.2017 und 21.02.2017 

   5. Information über die am 02.02.2017 unter Ausschluss der Öffentlichkeit 
gefassten Beschlüsse 

   6. Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden 

   7. Einwohnerfragestunde 

   8. Anträge und Anfragen 

   8.1.1. Antrag der SPD-Ratsfraktion betr.: 
Grundschule und KiTa Gartenstadt 
Vorlage: 0346/2013/An 

   8.1.2. Antrag der CDU-Ratsfraktion betr.: 
Provisorische Nutzung einer Mensa an der Gartenstadtschule 
Vorlage: 0349/2013/An 

   8.2. Antrag der Ratsfraktion Bündnis für Bürger betr.: 
Bericht zu Zuwendungen der Stadt Neumünster 
Vorlage: 0350/2013/An 

   9. Vorstellung des neuen Geschäftsführers des Regionalen Bildungszentrums 
Walther-Lehmkuhl-Schule Herr Andreas Bitzer 

   10. Kinder und Jugendbeteiligung: Vorstellung Frau Christina Regner 

   11. Fortschreibung der Zuständigkeitsordnung 
Vorlage: 0912/2013/DS 

   12. Schulentwicklungsplanung (SEP) 
hier: Erweiterung von Raumprogrammen diverser Schulstandorte 
Vorlage: 0945/2013/DS 

   13. Vorstellung von Planungsskizzen für die Grundschule an der Schwale 

   14. Vorstellung von Planungsskizzen für die Rudolf-Tonner-Schule 

   15. Theodor-Litt-Schule, Holstenstr. 
Neubau Verbindungsbau und Erweiterung um 3 Klassen 
Vorlage: 0940/2013/DS 

   16. Bildungsmonitoring als Instrument zum Ausbau der Datenerfassung und 
Datenauswertung über die Bildungslandschaft Neumünsters 
Vorlage: 0931/2013/DS 

   17. Verlängerung des Programms „KulturTeil – Kulturelle Teilhabe für Kinder 
und Jugendliche in Neumünster“ 
Vorlage: 0921/2013/DS 

   18. Regularien zur Verleihung des Hans-Fallada-Preises der Stadt Neumünster
Vorlage: 0905/2013/DS 
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   19. Mitteilungen 

   19.1. Kennzahlen zur Entwicklung der Stadtbücherei 2012-2016 
Vorlage: 0433/2013/MV 

   19.2. Sozialbericht 2017 
Vorlage: 0437/2013/MV 

   19.3. "Schulen ans Netz" 
- Unterlage wird durch den Ausschussvorsitzenden nachgereicht - 

   19.4. Errichtung eines Technikums 
- mündlicher Sachstandsbericht - 

   19.5. Neubau Grund- und Gemeinschaftsschule Einfeld - mündlicher Sach-
standsbericht - 

   19.6. Sportentwicklungsplanung - mündlicher Vortrag - 

   20. Verschiedenes 
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Öffentlicher Teil 

 1 . Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 18.01 Uhr und stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
 
 2 . Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu be-

ratenden Tagesordnungspunkte 
 
Es wird beschlossen, den Tagesordnungspunkt 21. – Genehmigung der Niederschrift über 
die am 02.02.2017 unter Ausschluss der Öffentlichkeit beratenen Tagesordnungspunkte 
– und den ergänzten Tagesordnungspunkt 22. – Mitteilungen - unter Ausschluss der Öf-
fentlichkeit zu beraten. 
 
 3 . Genehmigung der Tagesordnung 

 
Die so geänderte Tagesordnung wird mit 7 Ja-Stimmen, 3 Nein-Stimmen und 1 Enthal-
tung angenommen. 
 
 4 . Genehmigung der Niederschriften über die öffentlichen Sitzungen vom 

02.02.2017 und 21.02.2017 
 
Die Niederschriften über die öffentlichen Sitzungen des Schul-, Kultur- und Sportaus-
schusses vom 02.02.2017 und 21.02.2017 werden einstimmig angenommen. 
 
 5 . Information über die am 02.02.2017 unter Ausschluss der Öffentlich-

keit gefassten Beschlüsse 
 
Es liegen keine unter Ausschluss der Öffentlichkeit gefassten Beschlüsse vom 02.02.2017 
vor. 
 
 6 . Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden 

 
Der Ausschussvorsitzende teilt mit: 
 

• Es gab eine sehr kurzfristige Einladung des Vereins Kulturlokschuppen Neumüns-
ter e.V.. Nach seiner Information konnte niemand aus dem Ausschuss teilnehmen. 
Er hat den Verein darum gebeten, Termine zukünftig vorher abzusprechen. Eine 
Reaktion seitens des Vereins ist bisher nicht erfolgt. 
Dem Ausschussvorsitzenden liegt ein weiteres Schreiben des Vereins vom 
27.02.17 vor. Diesem Schreiben sind Unterlagen beigefügt, die im Rahmen der 
Haushaltsberatungen zur Entsperrung von Haushaltsmitteln vorgelegt werden sol-
len. Dieses Schreiben soll als Anlage zu einer Drucksache der Verwaltung zur Ent-
sperrung des Haushaltstitels in der nächsten Ausschusssitzung beigefügt werden. 

 
• Der Verein für Jugendmusik e.V. hat mitgeteilt, dass er die Trägerschaft für das 

Straßenmusikfest BaDaBoom übernommen hat und dieses 2017 wieder während 
des Kunstfleckens stattfindet. Er ist darüber sehr erfreut und hat sich auch schon 
bei dem Vorsitzenden Herrn Müller bedankt. 
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In diesem Zusammenhang weist er darauf hin, dass die gesamte Finanzierung 
noch nicht gesichert ist und bittet die Geschäftsleute in der Innenstadt um tatkräf-
tige Unterstützung. 
Das Schreiben liegt den Ausschussmitgliedern vor. (s. Anlage 1) 

 
• Er hat einen Schriftverkehr zwischen der Gartenstadtschule und der Stadt Neu-

münster, FD 60.2, zum Aufstellen eines Containers für Fahrräder erhalten 
(Schreiben liegen den Ausschussmitgliedern vor, s. Anlage 2). Zur Klärung des 
Sachverhaltes hat er am 13.03.2017 mit dem Stadtbaurat telefoniert. Der Stadt-
baurat hat ihm eine Antwort bis Ende der 11.KW zugesagt. Die Antwort steht noch 
aus. 

 
 7 . Einwohnerfragestunde 

 
Frau Bartelheimer verliest die von Herrn Nils Jessen eingereichte Frage zur Betreuten 
Grundschule der Grundschule Gadeland sowie die Antwort der Verwaltung. 
 
Es liegen keine weiteren Fragen vor. 
 
 8 . Anträge und Anfragen 

8.1.1 . Antrag der SPD-Ratsfraktion betr.: 
Grundschule und KiTa Gartenstadt 
Vorlage: 0346/2013/An 

 
1. „Für die Grundschule Gartenstadt ist zum nächstmöglichen Zeitpunkt eine proviso-

rische Mensa am Standort zu errichten. Dies kann ggf. über eine Containerlösung 
erfolgen. 
 

2. Für die KiTa ist von der Verwaltung zu prüfen, ob in die Planung des Neubaus ein 
Familienzentrum eingerichtet werden kann. Das Ergebnis ist den beteiligten Aus-
schüssen mitzuteilen.“ 

 
Der Ausschussvorsitzende stellt folgenden Änderungsantrag: 
 

1. „Für die Grundschule Gartenstadt ist zum nächstmöglichen Zeitpunkt für eine pro-
visorische Mittagsverpflegung am Standort zu sorgen. Dies kann ggf. in einer Con-
tainerlösung erfolgen. 
 

2. Für die KiTa ist von der Verwaltung zu prüfen, ob in die Planung des Neubaus ein 
Familienzentrum eingerichtet werden kann. Das Ergebnis ist den beteiligten Aus-
schüssen mitzuteilen.“ 
 

Ratsfrau Einfeldt gibt zu bedenken, dass aus ihrer Sicht für die Behandlung des 2. An-
tragspunktes keine Zuständigkeit für den Schul-, Kultur- und Sportausschuss gegeben 
ist. 
 
Zunächst lässt der Ausschussvorsitzende über die Ziffer 1 des Änderungsantrages ab-
stimmen. 
 
Beschluss:  
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
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So dann lässt der Ausschussvorsitzende über die Ziffer 2 des Änderungsantrages ab-
stimmen. 
Beschluss:  
Der Antrag wird mit 6 Ja-Stimmen, 3 Nein-Stimmen und 2 Enthaltungen angenommen. 
 
Endg. entsch. Stelle: 
Ratsversammlung 
 
 8.1.2 . Antrag der CDU-Ratsfraktion betr.: 

Provisorische Nutzung einer Mensa an der Gartenstadtschule 
Vorlage: 0349/2013/An 

 
1. „Die Verwaltung wird gebeten bis zur nächsten Ausschusssitzung am 01. Juni 

2017 mit dem Fachdienst 60 eine konkrete Planung für den Beginn der provisori-
schen Nutzung einer Mensa der Gartenstadtschule vorzunehmen. Diese Planung 
des Provisoriums soll/darf dem Gesamtbau der KiTa nicht im Wege stehen. Eine 
sichere Mittagsversorgung in einer für die Schüler zumutbaren Atmosphäre in der 
Grundschule ist zu gewährleisten.  
 

2. Die Verwaltung soll dem SKS-Ausschuss einen Zeitplan vorlegen, aus dem ersicht-
lich wird, wann die Mittagsversorgung an der Gartenstadtschule starten wird, da-
mit auch entsprechend die Offene Ganztagsschule starten kann. 
 

3. Die Ausschreibung für den Mensabetrieb ist frühzeitig zwischen Schule, Schulträ-
ger und Verwaltung abzustimmen. 
 

4. Die Verwaltung wird aufgefordert mit Schule (Fr. Naumann) und Kindergarten (Fr. 
Römling-Irek) in einen regelmäßigen Informationsaustausch zu treten. 
 

5. Der SKS-Ausschuss wird regelmäßig über den Stand der Dinge informiert.“ 
 
Ratsfrau Einfeldt stellt folgenden Änderungsantrag: 
 

1. „Die Verwaltung wird gebeten bis zur nächsten Ausschusssitzung am 01. Juni 
2017 mit dem Fachdienst 60 eine konkrete Planung für den Beginn der provisori-
schen Mittagsverpflegung des Mensabetriebes der Gartenstadtschule vorzuneh-
men. Diese Planung des Provisoriums soll/darf dem Gesamtbau der KiTa nicht im 
Wege stehen. Eine sichere Mittagsversorgung in einer für die Schüler zumutbaren 
Atmosphäre in der Grundschule ist zu gewährleisten.  
 

2. Die Verwaltung soll dem SKS-Ausschuss einen Zeitplan vorlegen, aus dem ersicht-
lich wird, wann die Mittagsversorgung an der Gartenstadtschule starten wird, da-
mit auch entsprechend die Offene Ganztagsschule starten kann. 
 

3. Die Ausschreibung für den Mensabetrieb ist frühzeitig zwischen Schule, Schulträ-
ger und Verwaltung abzustimmen. 
 

4. Die Verwaltung wird aufgefordert mit Schule (Fr. Naumann) und Kindergarten (Fr. 
Römling-Irek) in einen regelmäßigen Informationsaustausch zu treten. 
 

5. Der SKS-Ausschuss wird regelmäßig über den Stand der Dinge informiert.“ 
 
Der Ausschussvorsitzende lässt über den Änderungsantrag abstimmen. 
 
Beschluss:  
Der so geänderte Antrag wird mit 5 Ja-Stimmen, 4 Nein-Stimmen und 2 Enthaltungen 
angenommen. 
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Endg. entsch. Stelle: 
Schul-, Kultur- und Sportausschuss 
 
 8.2 . Antrag der Ratsfraktion Bündnis für Bürger betr.: 

Bericht zu Zuwendungen der Stadt Neumünster 
Vorlage: 0350/2013/An 

 
1. „Die Verwaltung stellt den Mitgliedern des Schul-, Kultur- und Sportausschusses 

einmal jährlich die Berichte der Träger, die von der Stadt Neumünster finanzielle 
Zuwendung empfangen und für den Fachausschuss relevant sind, zur Verfügung. 
 

2. Die Berichte der Träger können als PDF den Ausschussmitgliedern übersandt wer-
den. 
 

3. Die Ausschussmitglieder können bei Nachfragen, diese Fragen dem Vorsitzenden 
zukommen lassen. Dieser lädt daraufhin den entsprechenden Träger zur nächsten 
Sitzung des Schul-, Kultur- und Sportausschusses ein.  
 

4. Aussprachen zu den Trägern werden wenn erforderlich aus datenschutzrechtlichen 
Gründen im nicht öffentlichen Teil behandelt.“ 

 
Herr Ausschussvorsitzende stellt einen Antrag auf Vertagung. 
 
Ratsfrau Einfeldt befürwortet den Vertagungsantrag mit der Maßgabe, weitere Beratun-
gen zusammen mit dem BfB, dem Ersten Stadtrat und weiteren Mitwirkenden zu führen. 
Die Verwaltung soll über die Ergebnisse des Gespräches informieren. 
 
Beschluss:  
Der Vertagungsantrag wird einstimmig angenommen. 
 
Endg. entsch. Stelle: 
Schul-, Kultur- und Sportausschuss 
 
 9 . Vorstellung des neuen Geschäftsführers des Regionalen Bildungszent-

rums Walther-Lehmkuhl-Schule Herr Andreas Bitzer 
 
Herr Bitzer stellt sich dem Schul-, Kultur- und Sportausschuss vor. 
 
 10 . Kinder und Jugendbeteiligung: Vorstellung Frau Christina Regner 

 
Frau Regner stellt sich dem Schul-, Kultur- und Sportausschuss vor. 
 
Frau Regner ist unter folgendem Kontakt zu erreichen: 
 
Christina Regner 
Boostedter Str. 3 
24534 Neumünster 
Tel.: 04321 / 2679213 
Christina.Regner@neumuenster.de 
 
 11 . Fortschreibung der Zuständigkeitsordnung 

Vorlage: 0912/2013/DS 
 
„Die anliegende Zuständigkeitsordnung wird beschlossen.“ 
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Der Ausschussvorsitzende stellt folgenden Änderungsantrag: 
 
„Die Vorlage wird zurückgestellt mit der Maßgabe, dass durch die Verwaltung folgende 
Änderung bzw. Ergänzung eingearbeitet wird: 
 

1. In §8a) ist festzuhalten, dass die Ratsversammlung nur über die Raumprogram-
me, nicht aber über die Bauprogramme entscheidet. 

2. Ferner ist ein Passus einzufügen, in dem klar gestellt wird, dass vor der Entschei-
dung der Ratsversammlung die Vorberatung in den zuständigen Fachausschüssen 
stattfindet. 

 
Ferner bitten wir darum, dass das juristische Prüfergebnis, das am 14.03.17 im Haupt-
ausschuss beantragt wurde, Berücksichtigung findet.“ 
 
Beschluss:  
Der Änderungsantrag wird einstimmig angenommen. 
 
Endg. entsch. Stelle: 
Ratsversammlung 
 
 12 . Schulentwicklungsplanung (SEP) 

hier: Erweiterung von Raumprogrammen diverser Schulstandorte 
Vorlage: 0945/2013/DS 

 
„Als Konsequenz aus der Beschlussfassung zur Erweiterung des Raumprogramms der 
Grundschule an der Schwale wird der dargestellten Erweiterung der Raumprogramme 
der Gartenstadtschule, 
der Rudolf-Tonner-Schule, 
der Timm-Kröger-Schule und 
der Hans-Böckler-Schule 
als weitere Planungsgrundlage zugestimmt.“ 
 
Ratsfrau Einfeldt stellt einen Antrag auf Vertagung. 
 
Beschluss:  
Der Vertagungsantrag wird 5 Ja-Stimmen angenommen. 
 
Endg. entsch. Stelle: 
Schul-, Kultur- und Sportausschuss 
 
 13 . Vorstellung von Planungsskizzen für die Grundschule an der Schwale 

 
Herr Hillebrand präsentiert die Planungsskizzen. 
Die Baukosten würden danach für die Grundschule an der Schwale insgesamt 7,35 Mio. 
€, davon für den Neubau des Schulgebäudes 5,78 Mio. € und für den Offenen Ganztags-
bereich 1,57 Mio. € betragen. 
Für die Grundschule an der Schwale stehen im Haushalt Mittel in Höhe von 5,61 Mio. € 
zur Verfügung; 4,61 Mio. € in 2017 für das Hauptgebäude und 1,0 Mio. € für den Offenen 
Ganztag in 2019. 
 
Der Ausschussvorsitzende bittet darum, dass der Schul-, Kultur- und Sportausschuss 
auch bei den nächsten Planungsschritten im Rahmen der Vorberatung beteiligt wird. 
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 14 . Vorstellung von Planungsskizzen für die Rudolf-Tonner-Schule 

 
Herr Hillebrand präsentiert die Planungsskizzen. 
Die Baukosten würden danach für die Rudolf-Tonner-Schule für den Neubau des Klassen-
traktes und den Offenen Ganztagsbereich 6,5 Mio. € betragen. 
Für die Rudolf-Tonner-Schule stehen im Haushalt Mittel in Höhe von 3.542.500 € zur Ver-
fügung; 542.500 € in 2018 und eine Verpflichtungsermächtigung in Höhe von 3,0 Mio. € 
in 2019. 
 
 15 . Theodor-Litt-Schule, Holstenstr. 

Neubau Verbindungsbau und Erweiterung um 3 Klassen 
Vorlage: 0940/2013/DS 

 
„Die Ratsversammlung beschließt die Planung zur Erweiterung der Theodor-Litt-Schule 
Holstenstraße wie in der Anlage dargestellt. (Baubeschluss)“ 
 
Es wird besprochen, die Planungsskizzen den Ausschussmitgliedern per Mail zukommen 
zu lassen. 
 
Des Weiteren bittet Ratsfrau Einfeldt um die Erläuterung der Kostengruppen 100-700. 
Diese wird dem Protokoll als Anlage 3 beigefügt. 
 
Beschluss:  
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
Endg. entsch. Stelle: 
Ratsversammlung 
 
 16 . Bildungsmonitoring als Instrument zum Ausbau der Datenerfassung 

und Datenauswertung über die Bildungslandschaft Neumünsters 
Vorlage: 0931/2013/DS 

 
Der vorliegende Sachstandsbericht wird zur Kenntnis genommen. 
 
Darüber hinaus wird darauf hingewiesen, dass am 22.06.17 der Bildungsdialog veranstal-
tet wird. 
 
Beschluss:  
Die Drucksache wird zur Kenntnis genommen. 
 
Endg. entsch. Stelle: 
Ratsversammlung 
 
 17 . Verlängerung des Programms „KulturTeil – Kulturelle Teilhabe für 

Kinder und Jugendliche in Neumünster“ 
Vorlage: 0921/2013/DS 

 
„Der Verlängerung des Programms „KulturTeil – Kulturelle Teilhabe für Kinder und Ju-
gendliche in Neumünster“ um die Schuljahre 2017/18 und 2018/19 wird zugestimmt.“ 
 
Beschluss:  
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
Endg. entsch. Stelle: 
Schul-, Kultur- und Sportausschuss 
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 18 . Regularien zur Verleihung des Hans-Fallada-Preises der Stadt  

Neumünster 
Vorlage: 0905/2013/DS 

 
„Die anliegenden Regularien zur Verleihung des Hans-Fallada-Preises werden zur Kennt-
nis genommen.“ 
 
Ein Antwortschreiben des Fachdienstes Recht liegt den Ausschussmitgliedern als Tisch-
vorlage vor. ( s. Anlage 4) 
 
Der Ausschussvorsitzende stellt einen Antrag auf Vertagung. 
 
Beschluss:  
Der Vertagungsantrag wird einstimmig angenommen. 
 
Endg. entsch. Stelle: 
Schul-, Kultur- und Sportausschuss 
 
 19 . Mitteilungen 

19.1 . Kennzahlen zur Entwicklung der Stadtbücherei 2012-2016 
Vorlage: 0433/2013/MV 

 
Die Mitteilungsvorlage wird zur Kenntnis genommen. 
 
 19.2 . Sozialbericht 2017 

Vorlage: 0437/2013/MV 
 
Die Mitteilungsvorlage wird zur Kenntnis genommen. 
 
Der Ausschussvorsitzende bittet darum, im nächsten Sozialbericht die Achsen der Dia-
gramme zu beschriften. 
Darüber hinaus bittet er darum, aufzuschlüsseln, welche Schulentlassenen ohne Ab-
schluss aus welchen Stadtgebieten kommen. 
 
 19.3 . "Schulen ans Netz" 

- Unterlage wird durch den Ausschussvorsitzenden nachgereicht - 
 
Die Unterlage liegt den Ausschussmitgliedern als Tischvorlage vor. (s. Anlage 5) 
 
 19.4 . Errichtung eines Technikums 

- mündlicher Sachstandsbericht - 
 
Frau Bartelheimer berichtet, dass das Land eine finanzielle Beteiligung im Zusammen-
hang mit dem zusätzlichen Ausbildungsangebot Medizinisch-technische Laboratoriumsas-
sistentinnen (MTLA) in Aussicht gestellt hat. Die Konzeption des Technikums sowie erste 
Planungsskizzen werden dem Ministerium für Schule und Berufsbildung (MSB) mit einem 
Schreiben des Oberbürgermeisters zeitnah vorgelegt als Basis für die Verhandlungen 
über die Fördersumme. 
 
Nach der Vorstellung der Planungsskizzen durch Herrn Hillebrand gibt der Ausschussvor-
sitzende zu bedenken, dass bei der Planung des Gebäudes eine Verlegung der Sportflä-
che mit rechtlichen Konsequenzen verbunden sein könnte. 
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 19.5 . Neubau Grund- und Gemeinschaftsschule Einfeld  
- mündlicher Sachstandsbericht - 

 
Herr Hillebrand berichtet über den aktuellen Sachstand. Zeit- und Kostenrahmen werden 
weiterhin eingehalten. 
 
 19.6 . Sportentwicklungsplanung - mündlicher Vortrag - 

 
Herr Rohwer trägt zu folgenden Punkten vor: 
 

1. Hallensportstättenkonzept: 
 

Die über 40 Hallen wurden von Sportverwaltung und KSV besichtigt und gemäß 
einem gemeinsam entwickelten Arbeitsbogen erfasst. Es folgt die Bestandsauf-
nahme und Auswertung durch die Sportfachleiter der Schulen. Hinsichtlich des ge-
planten Neubaus einer 3-Feld-Halle wird auf die weitere Umsetzung mit der Pla-
nung gewartet. 

 
2. Neufassung der Sportförderrichtlinien: 

 
In Kürze wird die nächste Stufe des Beteiligungsverfahrens (verwaltungs- und 
KSV-intern in jeweils größerer Runde) angeschoben. Ziel ist es, der Selbstverwal-
tung im 2. Halbjahr 2017 eine Neufassung der Richtlinien zur Beratung und Be-
schlussfassung vorzulegen. 
 
 

3. Projekt „Rund um den Stadtwald“ 
 
Am 31.03.2017 wird der MTSV Olympia NMS seine ordentliche Jahreshauptver-
sammlung abhalten, allerdings wird es lt. Vorstand an diesem Tag keine weiter-
führenden Anträge zu diesem Thema geben. 

 
 20 . Verschiedenes 

 
Es herrscht Einigkeit darüber, dass auf den Eventualtermin des Schul-, Kultur- und 
Sportausschusses am 27.04.17 verzichtet werden kann. 
 
Frau Bartelheimer berichtet, dass 2 Förderbescheide für die Schulsozialarbeit vorliegen. 
In der Summe stehen für 2017 713.220 € zur Verfügung, die ausgeschöpft werden. 
 
Des Weiteren teilt Frau Bartelheimer mit, dass es Verhandlungen zwischen dem Kulturbü-
ro und den Stadtwerken bezüglich des Theatertaxis gegeben hat. Das Theatertaxi wird 
auch die nächste Spielzeit des Theaterprogrammes der Stadt Neumünster eingesetzt. Der 
Service soll intensiv in der Öffentlichkeit beworben werden. Zu gegebener Zeit soll dann 
über eine Beibehaltung des Angebotes über die kommende Spielzeit hinaus entschieden 
werden. 
 
Frau Bartelheimer teilt mit, dass das Vorhaben „Popakademie“ nicht weiterverfolgt wird. 
Eine entsprechende Mitteilung ist an die „School of Music“ in Hamburg gegangen. 
 
 
______________________      ________________ 
Bernd Delfs        Nicole Pietrzinski 
Ausschussvorsitzender      Protokollführerin 


